

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñada a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1899
Miércoles 20 de Septiembre

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CT.
Tarifa...	1	25
Extranjero (Unión Postal)...	2	50
Ultramar...	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Almacenes Montaner
Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO

Recibidos los surtidos de Estación, queda abierto la venta á precios fabulosamente baratos.
Grandes colecciones de novedades en géneros de primera elección.
ROPA BLANCA, surtidos en todas clases, precios sin competencia.
Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

AL DIA

Dreyfus indultado

La general protesta que la sentencia del tribunal de Rennes había levantado en el espíritu de las naciones civilizadas, al condenar de nuevo al capitán Dreyfus, ha tenido eco en el gabinete de la vecina República. Representa el indulto de Dreyfus la paz, la extinción del encono entre dreyfusistas y antidreyfusistas, la armonía entre dos enemistades irreconciliables?

A nuestro modo de ver el conflicto subsiste, toda vez que el indulto no afirma la inocencia del reo, ni puede entusiasmar á los espiritistas amantes de la justicia, cuyo deflinitivo triunfo se evite tal vez con el perdón anticipado.

Claro es que Dreyfus no podía volver á nuevos tormentos; y todo el mundo esperaba sin ansiedades su indulto que, el gobierno, acordaría con ánimo de acallar á uno y otro bando, apaciguando una lucha política y de razas que no deja de ser un baldón para Francia.

No obstante, la inocencia de Dreyfus está proclamada. La proclama el grito unánime de la conciencia universal, la proclama la sentencia misma dictada por el tribunal militar de Rennes; una sentencia que no condena por unanimidad de votos, que admite circunstancias atenuantes, aplicando al propio tiempo el mínimum de la pena, mientras aboga por el indulto del reo. Y finalmente el gobierno, proclama la inocencia de Dreyfus, indultando á un reo de alta traición...

No faltará quien atribuya el indulto de Dreyfus á un espíritu de reconciliación emanado de los gobernantes franceses, deseosos de hermanar el fallo de un tribunal que condena con sujeción á los prejuicios de cuerpo, con las aspiraciones supremas de la justicia que no sabe condenar sin pruebas. Los dreyfusistas han conseguido al fin y al cabo el triunfo material, la libertad del inocente. ¿Y por qué no el triunfo moral? Aunque la sentencia de los tribunales militares quede en vigor, la prudencia del Gabinete de París viene en esta ocasión á representar la salvaguardia de la suprema justicia, el reflejo de la opinión universal que, movida por el buen sentido de unos pocos hombres justos, ha venido á echar por tierra la cojura, verdaderamente judaica y anticristiana, de los odios de raza y de los furros de exterminio, pregonados precisamente por quienes creen «hacer antisemitismo.»—B.

El teatro fuera de España

La «tournée» de la Duse por Europa. —¿Vendrá á España?...—La Duse y Zaccani.—Eleonora Duse en la «Gioconda».

En la «tournée» europea que ha empezado la Duse recientemente, y que comprenderá Francia, Suiza, Alemania, Rumania, Austria, Italia, y tal vez España, estrenará la famosa italiana una nueva producción del autor de «Villa Muerta», obra que en Italia no se hizo más que doce veces.

Eleonora Duse ha comenzado sus representaciones en Vicny Aix-les-Bains.

El talento de Gabriel d'Annunzio, la maravillosa interpretación de la Duse y la suerte de un empresario como M. Schüzman, que ha podido llevar junto á la Duse al gran tragico Zaccani, han contribuido poderosamente á que el teatro no haya tenido vacía una sola localidad.

La Duse no da nunca, más que una representación de la «Gioconda» en cada población.

La acción se desarrolla en Florencia, en casa del escultor Lucio Settala, locamente enamorado de la «Gioconda», que le estaba sirviendo de modelo.

Lucio intentó matarse á los pies de lo modelo, y su esposa le encontró casi exánime y moribundo en el cuarto de estudio.

Desde aquel día, Silvia (la Duse) no está tranquila y no ha vuelto al «atelier», temerosa de hallar rastros y vestigios de la presencia de «Gioconda», y sobre todo, por ver la comenzada estatua de la Esfinge, para la cual servía de modelo la «Gioconda».

En todo el primer acto, Silvia aparece como esposa modelo, que sufre silenciosamente los amores de su marido, puestos en otra rival odiada, y se muestra angustiada por sus dudas y por sus temores, admirablemente expresados por la Duse.

Termina el primer acto por la reconciliación de los dos esposos.

«Yo no soy hermosa—dice Silvia, que ya ha perdonado á su esposo,—no soy digna de tus ojos, pero mi amor es ideal, maravilloso, grande, muy grande. Es mi amor solo y único, seguro como el día, fuerte como la muerte, capaz de hacer milagros, si los quieres tú...»

En el acto segundo Lucio acaba de recibir una carta. Todos los días á la misma hora, la «Gioconda» lo espera al pié de la estatua de la Esfinge. En vano Lucio se rebela contra este amor.

«El lugar de mis sueños—dice el escultor enamorado,—de mis trabajos, de mis alegrías y de mis penas, donde he visto la gloria, donde he llamado á la muerte... ese lugar está por ella conquistado...»

Y llega la escena capitalísima, el encuentro de las dos mujeres, Silvia y la «Gioconda»; la presentación de la Bondad frente á la Belleza, situación que el autor resume así al contestar Lucio á un amigo que le habla de que su mujer, de que Silvia es tan buena.

«Buena, buena! ¿Y qué? ¿Crées tú que la inspiración puede venir de la Bondad?»

La escena entre Silvia y la «Gioconda» es hermosa. La esposa defiende sus derechos con admirable entereza; la amante habla de las locuras que por ella hizo y hará Lucio, hasta que Silvia irritada, echa una mentira para atormentar á la «Gioconda.» Entonces ésta, irritada, se dirige á rom-

per la estatua de la Esfinge; Silvia corre á impedirlo, gritando:

«¡He mentido!... Lucio está bueno. Pero la estatua cae hecha pedruzcos sobre Silvia; hiriéndole los brazos, y la «Gioconda» huye aterrorizada.

En el acto tercero se presenta el penosísimo espectáculo de ver á una mujer joven con los brazos mutilados.

Silvia aparece como la estatua del dolor, mientras que una mendiga loca, y joven también, la Sirenta, le canta viejas canciones, y mientras que su hija pequeña, Berta, le alarga un ramo de flores, que la triste Silvia, sin brazos, no puede cojer...

En Italia «La Gioconda» ha hecho que se escriban miles y miles de curtidas, y el público de todas partes se ha entusiasmado con los brillantes pensamientos y los hermosos párrafos que Gabriel d'Annunzio pone en boca de los personajes de su «Gioconda.»

El orden público

en las Vascongadas

Una protesta.—Semanario suspendido.—Carlistas y biskaitarras.

Bilbao 16.—La junta directiva del Centro Vasco ha presentado al gobernador un escrito de protesta contra la clausura del círculo, fundándose en que el reglamento del mismo prohibe terminantemente á sus socios ocuparse en política, negando por tanto que dicho Centro pueda considerarse como separatista.

El gobernador ha admitido la protesta, aconsejando á los afirmantes que dirijan al gobierno una exposición para ver si es posible revocar el acuerdo, siempre que hagan aquéllos terminantes declaraciones de afecto á España.

Por orden gubernativa se ha suspendido el semanario *Euskalduna*, que no obstante haber hecho su director declaraciones de ser solo fuerista, tenía grandes afinidades con *El Correo Vasco*, sustentando ideas biskaitarristas.

El periódico semanal carlista *La Trinchera* viene hoy furibundo contra los biskaitarras, atacándoles con dureza.

Los biskaitarras, por su parte, afirman no ser hoy posible un levantamiento de los carlistas, porque la mayor parte de estos han desertado

de sus antiguas filas abrazando las ideas separatistas.

La opinión sensata no cree factible un próximo levantamiento carlista, al menos un movimiento con caracteres de seriedad.

Coméntanse mucho, sin embargo, las medidas adoptadas y la llegada de tropas, incliniéndose la mayoría á creer que las alarmas vienen de Madrid.

Las bases de la Unión de los Católicos

Burgos 16.—El *Diario de Burgos* publicará esta noche las esperadas bases de la Unión de los Católicos.

Van firmadas por todos los preladados que asistieron al Congreso y el Cardenal Cascajares firma en nombre de los que se adhirieron.

Las precede un preámbulo en el que se dice que el Papa desea y manda se unan todos los católicos.

Se copian algunos párrafos de la carta al Obispo de Urgel en 1890 y de la Encíclica *Cum multa*, que el Cardenal Rampolla envió en 1898 al Obispo de Oviedo, en que Leon XIII mostraba su deseo de que los Obispos decretasen una fórmula programa de unión en el Congreso de Burgos.

El episcopado unánime desea la unión; los fieles la esperan ansiosos, y las discusiones de los últimos meses la demandan con urgencia. Está será el mejor fruto del último Congreso.

Se añade en el preámbulo que los católicos deben unirse bajo la dirección de los Obispos en cuestiones político religiosas, obedeciendo á la Iglesia y autoridad pública legítimamente constituida.

Esta cuestión, que es gravísima, reconocen los preladados que arrastra á muchos escritores hasta llegar á la frontera de la herejía y del cisma. Para evitar estos males, los Obispos declaran que su única y constante aspiración es la unidad católica.

Reprueban los errores condenados por el Papa, especialmente en la Encíclica *Syllabus*, declarando que son hijos del liberalismo, cuya aplicación al Gobierno de España causa tantos pecados graves.

Sin embargo—dicen—atendido que estamos en período de reconquista religiosa, afirmamos que la unión debe hacerse dentro de la legalidad constituida, esgrimiendo para ello todas las armas lícitas.

Siguen á este preámbulo nueve bases exhortando á todos los católicos conforme á los deseos del Pontífice, sacrifiquen momentáneamente sus divisiones para congregarse en la defensa de la Iglesia, uniéndose en el terreno político religioso.

Declaran que no es obligatoria tal unión en asuntos meramente políticos, pues los católicos pueden tener distintos pareceres respecto al origen y ejercicio del poder y forma del gobierno.

Que el fin de la unión debe ser reivindicar los derechos de Iglesia. Los medios, fundar periódicos, presentar candidatos en las elecciones, comprometiéndose á no apoyar á los que no acepten este programa.

Apartarse de quienes con gran temeridad tratan de otorgar patentes de catolicismo y se atreven á poner límites á la autoridad del Pontífice y de los Obispos en cuestiones político-religiosas. Solo aceptando tal autoridad, será fuerte y fecunda la unión.

Sostienen que el error capital del liberalismo consiste en sustituir el juicio privado al de la autoridad de la Iglesia.

Esta unión no se propone cambiar ni destruir las instituciones ni los gobiernos; únicamente defender la Iglesia y purificar de errores las leyes.

La forma la dará la Junta central diocesana á los locales. Se crearán uno ó más periódicos.

A continuación se publica el programa de la unión, dividido en 17 puntos que por ahora deben pedir los católicos:

Restricción de la tolerancia religiosa á los estrictos límites de la Constitución; prohibición de las manifestaciones anti católicas y escuelas laicas, impedir la circulación de los malos libros y adopción de textos; concesión de libertad académica á la Iglesia, sin inspección de los centros de enseñanza oficial; que la instrucción oficial sea católica; que las personas eclesiásticas no puedan ser juzgadas ni penadas por tribunales civiles; que se restablezca el fuero eclesiástico; exención militar de los seminaristas menores de veintisiete años; que el matrimonio canónico produzca siempre efectos civiles y los no católicos justifiquen su religión un año antes del matrimonio civil; que llegados los jóvenes á la época de la pubertad puedan libremente ingresar en cualquier orden religioso; que se les den facilidades á los Obispos para que exijan

sen tan leales como el cuchillo que llevan á su cintura. Pero ante todo, desabrochadme esos grapones. No había llevado este coselete desde la batalla de San Tron, y peso ahora á lo menos cuarenta libras más que entonces, si no mienten las balanzas de mi taller.»

El buen hombre se encontró muy aliviado sin el peso de su armadura de hierro; pues al ponérsela había consultado menos sus fuerzas que su celo por la causa de Lieja. Súpose después que el magistrado, impedido en cierto modo por los individuos de su corporación á cuya cabeza venía, había sido izado á lo alto de las murallas por algunos de sus soldados que contribuían al asalto; que allí arriba había seguido involuntariamente el flujo y reflujo de los combatientes de los dos partidos, sin poder pronunciar una palabra; y que semejante por fin á un madero que arroja el mar á la playa de alguna bahía, había sido echado á la entrada de la habitación de las condesas de Croye, donde el peso de su armadura, agregado al de los dos cuerpos de los dos hombres muertos allí mismo y que le cayeron encima, le hubieran tenido por largo tiempo en tan penosa actitud, si no hubiera llegado Durward como llovido del cielo para ayudarle á levantarse.

Si el entusiasmo y espíritu de partido hacían de Hermann Pabellón, en política, un revoltoso y un exaltado y turbulento patriota, las mismas causas producían en él más suaves efectos en la vida privada, pues era humano y pacífico; y si bien alguna vez le desviaba algún tanto la vanidad de la recta senda del deber se podía contar siempre con su buena voluntad y sanas intenciones. Encargó á Quentin que tuviese muy particular cuidado con la hermosa *jung frau*; y después de esta exhortación, poco necesaria á la verdad, se asomó á la ventana y gritó con todas sus fuerzas: «¡Lieja! ¡Lieja! ¡valiente corporación de curtidores!»

Dos miembros de esta ilustre compañía acudieron á sus gritos y al silbido de que fueron acompañados. Como cada corporación de la ciudad había adoptado una seña por el mismo estilo, juntáronse muchos otros y formaron una guardia, que se colocó delante de la puerta, debajo de la ventana en que veían á su jefe.

vueltas por el jardín, y se le echaren encima luego que le vieron, gritando: «¡Jabal! ¡Jabal!»

En una palabra, Quentin empezó á esperar que el concepto en que le tenían de emisario del rey Luis, secretario instigador de los liejenses rebeldes, y protector oculto de Guillermo de la Marck, podría servirle de salvaguardia en medio de los horrores de aquella noche.

Al llegar á la torre, objeto de su expedición, se estremeció al encontrar la puerta por donde habían salido la condesa Hamelina y Marta atestada de cadáveres.

Sin detenerse quitó del paso á dos de ellos, y hacia lo propio con otro, cuando el supuesto muerto se agarró á su vestido, suplicándole que le ayudase á levantarse. Quentin, hallándose detenido en tan mala ocasión, estaba tentado, en lugar de perder el tiempo luchando con semejante antagonista, á recurrir á medios menos suaves para deshacerse de él, cuando oyó que gritaba: «Yo me ahogo con el peso de mi armadura; soy Pabellón el síndico de Lieja. Si sois de los nuestros, contad con mis riquezas; si de los enemigos, no importa, yo os protegeré; pero no me dejéis morir como un cerdo en su dorrajo.»

En medio de aquella escena de mortandad y confusión, tuvo Durward bastante presencia de ánimo para reflexionar que acaso por medio de este funcionario podría verificar su fuga. Ayudóle pues á levantarse, y le preguntó si estaba herido.

«No, herido no, respondió el síndico; no lo creo por lo menos; pero no puedo respirar.»

«Sentaos en esta piedra, y cobrad aliento, dijo Quentin; dentro de un instante estaré de vuelta.»

«¿Qué partido seguís? le preguntó al artesano deteniéndole todavía.»

«El partido de Francia, respondió Quentin preparándose á dejarle.»

«¡Eh! este es mi jóven archero, exclamó el digno síndico. Puesto que tuve la felicidad de encontrar á mi amigo en esta terrible noche, juro á Dios que no he de separarme de él. ¿Adónde queráis, que yo os siga; y si encuentro algunos intrépidos muchachos de mi corpora-

legados pios á las testamentarias sin intervención de la autoridad civil.

Prohibición de las asociaciones no católicas; establecimiento de descanso dominical; reglamentación de las tabernas; prohibición de juegos y ventas de libros inmorales, y que se permitan celebrar exequias de cuerpo presente. Hay otros puntos sin interés.

Arte español en París

París 16.—Ya se conocen algunos detalles referentes á la campaña teatral que harán en París Fernando Mendoza y María Guerrero con su compañía.

El empresario don Faustino Da Rosa ha firmado ya el correspondiente contrato con la Dirección del *Athénée Comique*, tomado en arriendo para los meses de Octubre y Noviembre del próximo año.

Mendoza y la Guerrero debutarán con *La estrella de Sevilla*.

Espérase que esta segunda campaña de los artistas españoles en la capital de Francia les proporcione positivos beneficios y aumente las glorias de su carrera artística.

La prensa parisiense acoge con grandes muestras de simpatía el anuncio de la venida de los célebres artistas españoles para la época de la Exposición universal de 1900.

También la colonia española se congratula de que llegue la ocasión de aplaudir nuevamente en esta capital á María Guerrero y Fernando Mendoza.

La cuestión del Transvaal

Exigencias de los ingleses

Londres 16.—El comisario inglés Milner tiene el propósito de presentar al gobierno del Transvaal, tan pronto como las guarniciones de Natal sean convenientemente reforzadas, un proyecto de arreglo que garantice la integridad de la república, pero exigiendo á la vez que sean demolidos los fuertes y se limite la fuerza armada al sólo objeto de mantener el orden en el territorio.

En dicho proyecto figura también la supresión de los agentes diplomáticos y la independencia del poder judicial.

Contestación del Transvaal

Londres 16.—Un telegrama de Pretoria anuncia que esta mañana ha sido entregada por el Gobierno del Transvaal á mister Conningham Grean el agente británico, la contestación del gobierno de la república sudafricana al primer despacho de mister Chamberlain.

El gobierno de la república rechaza el ultimatum de Mr. Chamberlain, é in-

siste en defender la integridad del tratado de 1884, manteniendo el sistema de franquicia para los que residen siete años en el Transvaal.

El presidente Krüger ha dicho que su país sólo aceptará de Inglaterra las proposiciones que tiendan á mejorar á éste.

Municiones para los boers

Londres 16.—Desde la colonia portuguesa de Lorenzo Marquez, anuncian que de un vapor alemán se han desembarcado 1.000 cajas de municiones destinadas á los boers del Transvaal, según todas las apariencias, aun cuando el consignatario es un súbdito alemán.

Las autoridades portuguesas han autorizado al fin el desembarco, en vista de la reclamación formulada por el gabinete de Berlín.

Tropas inglesas

Londres 16.—Desde Southampton dicen que con rumbo al Sur de Africa ha zarpado hoy de aquel puerto el vapor *Gaule*, que conduce 1.000 combatientes entre oficiales y soldados.

En breve saldrán de diferentes puertos ingleses hasta 30 vapores que han de conducir refuerzos á las colonias del Cabo y de Natal.

El asedio de Guerin

Intentos fracasados. — Los sitiados sin viveres

París 17.—En la noche pasada un gran número de antisemitas intentaron proveer de viveres la casa que Guerin y sus amigos tienen convertida en fortaleza en la calle de Chabrol.

Descubierto el intento por la policía, los auxiliares de los sitiados huyeron no sin disparar antes cuatro tiros de revólver, sin que estos hicieran blanco en persona alguna.

La policía ha practicado esta madrugada minuciosos registros en las casas vecinas á la de Guerin.

Este hecho demuestra que los sitiados carecen ya de viveres y que sus amigos están dispuestos á facilitárselos á todo trance, bien burlando la vigilancia de la policía, ó apelando á la violencia en caso desesperado.

NOTICIAS

Del extranjero:

El escultor francés Ernesto Dubois tiene ya trazado el proyecto de monumento del gran Bossuet.

En una actitud que refleja hermosamente la elocuencia el *Aguila* de Meaux está de pie, sobre un pedestal muy alto, debajo del cual el artista ha agrupado cuatro figuras históricas. Una de ellas, de aspecto meditativo, es el hugonote Turenne, convertido por Bossuet al catolicismo; otra, de rodillas y suplicante, la señorita de Lavalliere, una Carmelita de rasgos delicadísimos; otra, el joven Delfín,

del cual fué preceptor Bossuet; y la cuarta representa á una mujer enlutada, que personifica la oración fúnebre y á la cual la estatuaría ha dado las líneas de Enriqueta de Inglaterra.

La cara principal del pedestal, sobre la cual están grabadas sencillamente dos fechas—1627—1704—esta ornada de un bajorrelieve, que representa un águila que, desplegadas sus alas, se cierne en las nubes, por encima del sol. En la cara opuesta un medallón de Condé, de quien Bossuet pronunció la oración fúnebre.

El monumento, que no medirá menos de siete metros de altura, será todo de mármol.

El joven y laureado escultor Dubois cree que no podrá estar terminado el monumento antes de tres años, pero confía en que podrá exponer el modelo en yeso el año próximo.

Con él confirmará que su talento se abriente de día en día, el inspirado artista que acaba de triunfar con el monumento de José de Maistre.

Los ingleses, que tan tenazmente combatieron siempre el proyecto relativo á la apertura de un túnel por bajo del Canal de la Mancha, intentan ahora unir su isla con Irlanda por medio de una comunicación submarina.

Este túnel, que se abrirá á cinco metros bajo nivel del mar, tendrá, su entrada en las inmediaciones de Portobello, en la extremidad Oeste de Wingtishie y se dirigirá siguiendo una línea Nordeste Sudoeste, hasta desembarcar en Irlanda, en el condado de Antreín, un poco al norte de Belfast, después de describir una ligera curva, para evitar la profunda depresión de *Beaufort's Dyke*.

Según Mr. Barton, autor del proyecto actualmente sometido al examen del Parlamento, este túnel, de una longitud total de 60 kilómetros, de los cuales 44 bajo el agua, será de una ejecución relativamente fácil, no obstante lo cual, la obra representa uno de los trabajos más considerables que en su género existen en el mundo.

En efecto, el túnel más grande que hoy existe en el mundo, ó sea el de San Gotardo, apenas si tiene la cuarta parte de la longitud del que se proyecta en el mar de Irlanda.

De las provincias.

El jefe clínico de guardia del hospital Provincial de Madrid don Lázaro Martín, recibió el viernes por la madrugada, á la una y media, noticia de que el loco José Biosca, antiguo picador de toros, habla agredido á Chicote, extrangulándole después.

El picador, cuando vió muerte á Chicote, quiso repetir la suerte con otro enajenado que estaba cerca.

Los enfermeros sujetaron á José Biosca poniéndole la camisa de fuerza.

De El Heraldo:

«Lo ha dicho el señor Silvela: la provincia de Madrid desaparecerá cuando se haga la reorganización provincial.

Se piensa, pues, en convertir á Madrid en Prefectura, excepción hecha en honor á ser la capital de la Monarquía.

Esta reforma, sin embargo, ha de ser más difícil de llevar á la práctica que lo que á primera vista parece.

Para suprimir la provincia de Madrid, agregando su término á las colindantes, hay que tocar á muchas leyes, pues no se trata sólo de suprimir la Diputación, sino de garantizar los servicios que corren á cargo de ella, como beneficencia, obras, etc., etc.

La reforma afecta á la ley de contabilidad, á la ley electoral de senadores, y debe ser, por tanto muy estudiada.

Por esto no pasa por hoy de ser un pensamiento y quizá un propósito de gobierno.»

Proyéctase celebrar en Reus una reunión organizada por los admiradores de Zola, á quien se le dirigirá un Mensaje de felicitación por su defensa de Dreyfus.

HERPES y demás humores de la sangre así internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Belsería, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

De la capital:

Después de una larga y penosísima enfermedad falleció á la una de la tarde de ayer en la villa de Capdepera, la virtuosa señora doña Leonor Melis y Flaquer esposa de don Mateo Melis Moll y madre política respectivamente de nuestros amigos los señores Servera y Melis, conocidos comerciantes en madera de aquella villa.

El carácter bondadoso y caritativo de dicha señora hará que su muerte sea sentidísima por infinidad de personas y en particular por cuantas personas tuvieron ocasión de tratarla.

Enviamos á su desconsolada familia y en particular á nuestros amigos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Digno de elogio es la campaña emprendida por el señor Gobernador civil de la provincia, contra las casas de mancomunidad de esta ciudad, impidiendo con su celo el ingreso á las mismas

de un sin número de jóvenes, que faltas de buenos consejos, eran llevadas por medio del engaño á los repetidos centros de perdición.

Un muchacho de unos doce años de edad que ayer por la mañana conducía un carretón de mano por la calle de la Meced, tuvo la desgracia de resbalar, magullándose la mano derecha.

Auxiliado por varios transeuntes fué acompañado á su domicilio.

A la hora de costumbre salió ayer tarde de este puerto el vapor *Bellver*, con rumbo á Barcelona, llevándose la correspondencia, un centenar de pasajeros y carga.

Entre los pasajeros embarcados á bordo de dicho buque figuraban el comerciante don Enrique Alzamora, el industrial don Mateo Garau, los médicos don Julián Alvarez y don Damián Tous, don Baltasar Cortés con su joven y simpática señora y el académico don Damián Isern.

Hoy ha empezado la descarga el *Velero Virgenes* que con cargamento de madera pinotea llegó anteaayer procedente de Brusvich, para los señores Hijos de Servera y Melis de Capdepera.

A las cinco de la tarde de ayer se reunió en el despacho del Alcaldía la comisión encargada de dictaminar sobre la reorganización de la plantilla de empleados.

Después de una breve discusión quedó aprobada por unanimidad el dictamen, que será discutido en la sesión de hoy, en el cual se propone una economía de 25.000 y pico de pesetas.

A las doce de la mañana de ayer debía reunirse la Diputación Provincial, para continuar la sesión del día primero del actual, no pudiendo efectuarla por la falta de número de señores diputados.

En los exámenes de reválida celebrados en la Escuela Normal de Maestros de esta provincia, han obtenido el título de Maestros de primera enseñanza elemental, don Juan Font Molas, don Antonio Saura Sans, don Juan Moll Llinas y don Bartolomé Ramis Llompart.

En la Normal de Maestras han obtenido el título de Maestras de primera enseñanza elementales las señoritas doña Margarita Ankerman Canet y doña María de las Dolores Oliver Mas, y el título superior doña Margarita Coll Muntaner.

Por la alcaldía de esta ciudad se interesa la presentación en la secretaría del Ayuntamiento, de los individuos siguientes, al objeto de que firmen los recibos de alcances expedidos á su favor: Juan Carbonell Pequet, Miguel Dalmau Galmés y Miguel Questiglas Moragues, del regimiento de infantería de Sevilla; Andrés Rosselló Servera, del regimiento de España; Bartolomé Serra Coll, de América; Sebastián Serra Sastre, del 10.º batallón de artillería de plaza; Jaime Puigros Mas, del de infantería de Toledo; José Fernandez, del de Albuera; Vicente Cañellas Matas, del 10.º batallón de artillería de plaza y Antonio Prats Femenias, del batallón de telegrafos de la isla de Cuba.

A pesar del acuerdo tomado hace ya algunos meses por el Ayuntamiento continúan aun en péximo estado los pisos de las calles del Socorro y Sindicato.

Como quiera que esto da lugar á continuos percances á los carruajes que se ven obligados á transitar por dichas calles, es por lo que insistimos en exponer la necesidad de que se proceda á su inmediata reconstrucción.

Se nos dice que en una casa de la calle de Felipe Bauzá existen tres atacados de fiebres tifoideas, producidas seguramente por algun foco de infección.

Trasladamos la denuncia al señor Alcalde.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Campos se halla de manifiesto al público á efectos de reclamación el reparto de la contribución territorial, correspondiente al año económico corriente.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Arta, haber detenido á un individuo presunto autor de haber maltratado de obra á un vecino produciéndole varias leves contusiones en distintas partes del cuerpo.

—La de los puestos de Palma y Fe-

ción, acaso podré seros útil á mi vez. Pero están dando vueltas por una y otra parte del castillo como garbanzos dentro de un sacco... ¡oh qué terrible noche!...

Diciendo esto, iba, por decirlo así, arrastrando su cuerpo apoyado en los brazos de Quentin, que conociendo cuánto le importaba asegurarse la protección de un hombre que tal influencia tenía, moderó su paso, aunque maldiciendo en su corazón el retardo que le ocasionaba su compañero.

Subieron una escalera, y el primer aposento que encontraron era una antecámara donde se veían cajas y cofres abiertos que tenían trazas de haber sido robados: parte de su anterior contenido estaba disperso por el suelo. Una bugla colocada en el dintel de la chimenea, ofrecía á la vista, al débil resplandor de su moribunda luz, un cadáver ó un hombre sin sentido tendido á lo largo cerca del hogar.

Arrancándose del brazo de Pabellón como un lebril que arrastra tras sí la correa con que le lleva atado el cazador, se arrojó Durward rápidamente á otro aposento, y luego á otro que parecía el cuarto de dormir de las cendees de Croye. Ni una alma había en ellos. Llamó á Isabel primero á media voz, luego más alto, después con el grito de la desesperación. Nada; el mismo silencio que antes.

Torciase el infeliz joven las manos, se mesaba el caballo y pateaba con violencia, cuando una débil luz que vió brillar por una falta de la ensambladura en un rincón oscuro del aposento le hizo sospechar que acaso podía haber una puerta secreta que comunicase con algún gabinete. Examinólo más detenidamente, y vió que en efecto no se habla engañado. Intentó abrirla, pero fueron inútiles sus esfuerzos. Despreciando por fin el peligro á que le esponía semejante tentativa, impelió la puerta con toda la fuerza de su cuerpo; y tal fué la impetuosidad de un esfuerzo inspirado parte por la esperanza y parte por la desesperación, que que aunque tuvieran doble solidez la cerradura y los goznes, no hubieran podido resistir.

De este modo se procuró la entrada de un pequeño

oratorio, donde una mujer entregada á toda la agonía del terror, dirigía al cielo sus plegarias ante la imagen del Criador. Cuando oyó romper así la puerta de su retrete, un nuevo terror se apoderó de ella, y cayó en el suelo sin sentidos. Corrió Durward á socorrerla, y la puso en pie.... ¡Oh alegría inexplicable!... era la que tanto deseaba salvar; era la condesa Isabel. Apretóla contra su corazón suplicándole que se animase y se entregase á la esperanza, pues tenía á su lado un hombre cuyo valor y brazo la defenderían contra un ejército entero.

—¿Sois vos, Durward? exclamó por fin volviendo en sí.... ¿Con que puedo tener alguna esperanza?... Yo creía que todos mis amigos me hablan abandonado á mi desgraciado destino. ¿No os separareis de mí, no es verdad?

—¡Jamás! ¡jamás! contestó entusiasmado Durward. Venga lo que viniere: amontónense sobre nosotros todos los peligros: antes pierda la felicidad que nos promete esa santa imagen que dejaré de participar de vuestra suerte mientras no se torne más feliz.

—¡Muy patético, muy interesante á la verdad! dijo una voz fatigada y asmática á sus espaldas; una escena de amor á lo que veo. Por vida mia, que la pobre joven me inspira tanta compasión como si fuese mi hija, mi querida Trudchen.

—No debéis limitaros á una compasión estéril, señor Pabellón, dijo Quentin volviéndose á él. Ello es fuerza que me ayudeis á proteger á esta señora. Juro que vuestro aliado el rey de Francia la colocó el mismo bajo mi guarda especial; y si no la poneis á cubierto de toda especie de insulto y de violencia, la ciudad de Lieja perderá la protección de Luis de Valois; debemos impedir sobre todo que caiga en poder de Guillermo de la Marck.

—Esto será difícil, respondió Pabellón, pues esos bribones de lansquenets son el mismo diablo para descubrir las buenas mozas; pero haré cuanto esté de mi parte. Pasemos al otro aposento, y allí reflexionaré. La escalera es angosta; podreis guardar la puerta con una pica mientras que yo desde la ventana llamaré unos buenos mozos de la corporación de cortidores de Lieja, que

lanig, dan cuenta de haber denunciado a los Alcaldes respectivos a varios sujetos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

El señor Gobernador Civil de la provincia ha dictado una circular dirigida a los Alcaldes, Presidentes de las Juntas municipales del Censo de población, encargándoles el mayor celo, para la formación del Nomenclador general de España, concediendo para llevar a cabo los trabajos un plazo de dos meses.

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día de ayer publica los pliegos de condiciones facultativas y administrativas para los aprovechamientos de madera, pastos, caña, piedra y palmito, en los montes públicos de esta provincia durante el año forestal de 1899 a 1900

Desde hace algunos días uno de los bucos del muelle se ocupa en la extracción de gruesas rocas y otros efectos del fondo del mar junto a la Capitanía del Puerto, con objeto de que los buques puedan fondear sin cuidado en aquel punto.

Anoche a cosa de las nueve ocurrió una fuerte riña entre varios individuos en la calle de Ballester, los cuales de las palabras se proponían pasar a los hechos, cuando la oportuna presencia de un agente de la autoridad puso fin a la contienda.

Por la policía fueron ayer puestos a disposición del Juez de instrucción de este partido, dos individuos presuntos autores de dos tintintos hurtos de dinero cometidos últimamente en esta ciudad.

La misma fuerza encerró en el depósito de Capuchinos a un individuo y una mujer por escándalo en la vía pública.

En los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy el Ayuntamiento, solo figuran varios dictámenes de la Comisión de Obras sobre concesión de varios permisos para obras particulares.

A pesar de ello sabemos que serán presentados y discutidos varios dictámenes, uno de ellos de la Comisión de Gobierno interior presentando las bases para la provisión de la plaza de Secretario del Ayuntamiento, y otro de la misma comisión proponiendo la reorganización de la guardia municipal, presentando para ello una nueva plantilla.

Entre la numerosa carga embargada ayer a bordo del vapor Belver, que salió con rumbo a Barcelona, figuraba la segunda remesa de cerdos cebados de la presente temporada.

Esta pasada noche ha sido curada en la casa de sporro, una muchacha de vida airada que presentaba una herida en la cabeza, producida por un individuo con una piedra.

Se nos dice que esta pasada noche se ha cometido un robo en una casa de la calle de Cabrinetti, del arrabal de Santa Catalina, de cuyo hecho tiene ya noticia la guardia municipal. Ignoramos cuales han sido los objetos robados.

Ayer tiramos y repartimos a nuestros suscriptores una segunda edición de La Almudaina.

Gran almacén de papeles pintados para decorar habitaciones de las mejores fábricas del país y extranjeras. Precios sin competencia

Papeles desde Real y medio el rollo de 40 palmos de largo. La colocación del papel a Real el rollo de 40 palmos.—Calle de San Miguel, número 21, Palma.—Los muestrarios se llevan a domicilio.

Oficinas pública Ayuntamiento de Palma

Relación de lo recaudado por suscripción para allegar recursos en caso de una invasión epidémica.

Table with 2 columns: Pts. Cs. and Suma anterior. Rows include 'Ilmo. señor Obispo de esta diócesis' and 'Total'.

Palma 19 Septiembre de 1899.—El Alcalde, Antonio Sbert.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad Mallorquina de Tranvías. Con arreglo al artículo 20 de los Estatutos por que se rige esta compañía y considerando urgente el asunto que debe tratarse, se convoca a Junta general extraordinaria de accionistas para el sábado próximo día 23 del actual, a las ocho de la noche, en el local de estas oficinas—Quint, 17—con objeto de proceder a la elección de los señores que deben llenar las vacantes ocurridas en el Consejo de Administración en virtud de dimisión presentada por distintos vocales.

El día 22 del actual de doce a una de la tarde, pueden los señores Accionistas recoger su papeleta de asistencia depositando sus acciones en la forma prescrita en el artículo 24.

Palma 19 de Septiembre de 1899.—El Vicepresidente, Presidente accidental, —José Porcel.

Compañía Arrendataria de los Salinas de Torreveja.

La Junta de Gobierno de esta Compañía ha acordado convocar a la Junta General para celebrar sesión ordinaria que tendrá lugar el día 30 de Septiembre próximo a las 5 de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad en esta Capital, calle de Palacio núm. 67 entresuelo.

El depósito de las acciones para asistir a dicha Junta puede verificarse desde mañana hasta el día 28 Septiembre inclusive en la caja de esta Compañía, ó en la del Crédito Balear.

Palma 30 de Agosto de 1899.—El Presidente.—P. S.—Antonio Sastre.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, José Vaquer.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 17.—Varones 4.—Hembras 2.

Matrimonios: Día 17.—Don Matias Sastre Salvá con doña Antonia Simó Cruellas.—Don Miguel Salas Abrines con doña Luisa Juaneda Rosich.

Funciones: Día 18.—Jaime Vicens Mateu, 16 meses, c. de los Oimos, enterocolitis.—Angela Martínez Clapes, casada, 24 años, La Seledad, neumonia infecciosa.—Angela Sans Alberdi, soltera, 25 años, Misericordia, tuberculosis.—Pedro Pous Palet, viudo, 43 años, hospital, endocarditis.—Miguel Expósito, 14 días, c. de los Oimos, enterocolitis.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirro stratus.

Id. del horizonte.—Algo calimoso.

Dirección del viento.—S. S. O. fresquito.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Enlaces a la vista.—Un buque cuadro que se dirige al puerto.

Indicaciones del Viga de Porto-pi.—Buque cuadro de vela no conocido.

Incidencias.—Cuando el orto el cielo estaba despejado en su zenit, stratus en el horizonte calimoso, recalaba marejada picada del S., soplabla ligera ventolina al N. y el nivel de las aguas se mantenía elevado Se quedó calma a las nueve, a las diez ya entablado el embate flojo del S., a medio día fresquito. Durante la tarde roló el viento al tercer cuadrante y al ocaso continuaba.

Noticias.—Entró el vapor Belver de Ibiza y Alicante, el Cabrera del puerto de su nombre, y el veiero Vencedor de Camañas. Salió el vapor Belver para Barcelona y la polacra goleta Maria para dicho punto.

Matadero: Día 19.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 0.—Toros, 2.—Nevillos, 0.—Terneras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 14.—Borregos, 0.—Corderos, 60.—Cabras 0.—Cegajos, 0.—Cabriles, 2.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 84.

Preparación

para el ingreso en Telégrafos por el Oficial del cuerpo don Luis Garau.

Detalles.—Santo Domingo 32, 2.º

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Llegada del Obispo de Sión

Ibiza 19 a las 7 m.

A las nueve de la noche un repique general de campanas anunció la entrada en el puerto del vapor Belver.

A la luz del reflector el buque se dirigió al muelle en donde un apiñado gentío estaba esperando

al Obispo de Sión para darle la bienvenida.

Desde los balcones de los edificios próximos al mar se soltaron infinidad de cohetes.

El vapor Unión, iluminado a la veneciana, prendió fuego a gran número de bengalas, presentando un aspecto hermosísimo.

La grata sorpresa que recibió el público, ha determinado sentidas muestras de agradecimiento al capitán de dicho buque, señor Alzina, por el modo espléndido con que ha contribuido a realzar los festijos.

En este momento me dirijo al Bellver.

Bauzá

(De nuestro servicio particular)

El Alcalde de Almería

Madrid 19 a las 9'20 m.

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de Almería el alcalde se negó a que se leyera la exposición de la Cámara de Comercio en contra de los nuevos impuestos.

Hubo protestas. Los comercios continúan cerrados.

Los realistas en Francia

Madrid 19 a las 9'40 m.

La prensa de París publica comentarios de la causa que se sigue contra los realistas.

Se ha evidenciado el acuerdo de los acusados con el duque de Orleans, la liga de patriotas, la liga antisemita y la Juventud realista, que el duque manejaba a su antojo, con el fin de derribar la república.

Una manifestación

Madrid 18 a las 10'30 m.

En San Lucar de Barrameda se ha celebrado una manifestación de industriales y comerciantes para protestar contra los actos llevados a cabo por los investigadores de contribuciones.

Un grupo de trescientos manifestantes recorrió las calles principales.

No se alteró el orden.

El proceso sobre la derrota de Cavite.

Madrid 19 a las 12'50 t.

> > 1 >

> > 1'10 >

> > 1'30 >

A las ocho y media de esta mañana ha comenzado la vista del proceso, sustituyendo el señor Perojo al señor Madariaga en la defensa del señor Sostoa.

Al principio reina gran desanimación.

El señor Perojo dá lectura a larga serie de documentos conocidos ya en su mayoría y deduce de ellos el honroso comportamiento del personal al propio tiempo que demuestra las deficiencias del material.

Dice que se abandonó el arsenal despues de consultarse a los generales Montojo y Augusti.

Léese la declaración del señor Sostoa quien evidencia las deficiencias de los medios de combate.

Los jefes de los buques coinciden en que se hizo posible la defensa del arsenal por medio de la escuadra.

El general Agustin confirma la salida de la escuadra de Subic sin que se le consultara. Añade que pidió explicaciones sobre la destrucción de la escuadra española y que Montojo impidió que se les dieran. Estraña que se le arrestara puesto que no había perdido la escuadra sino combatiendo.

La lectura de estas declaraciones ha durado tres horas suspendiéndose despues la vista.

Reanúdase despues y el señor

Concas pide que se lea la declaración favorable a Montojo.

La acusación fiscal separa los hechos de la destrucción de la escuadra y la rendición del arsenal. Elogia las dotaciones españolas y el heroísmo de los marinos incluso el de Montojo quien descuidó las oportunas instrucciones para evitar que se rindiera el arsenal.

Dice que la conducta de Sostoa fue muy correcta puesto que resistió careciendo de medios para ello.

El Fiscal califica de delito la conducta de Montojo quien abandonó su puesto ante el enemigo. Pide para este la pena de reclusión perpétua, y la pérdida de empleo y carrera para Sostoa; para los demás la absolución, pues su responsabilidad corresponde a los que abandonaron la defensa de la fortificación de Subic.

Noticias diversas

Madrid 19 a las 1'55 t.

Ha llegado el ministro Polavieja.

El señor Silvela no ha asistido hoy al ministerio de Estado.

La situación ha mejorado en Venezuela, contándose muchas poblaciones fieles al gobierno.

Comunican de Londres que estalló una furiosa tempestad en las costas de Terranova, ocasionando algunos naufragios. Sábase que han sucumbido ahogados veintiseis infelices.

Telegrafian de la república del Paraguay que la peste bubónica ha aparecido en La Asunción.

Los periódicos ingleses The Times y The Standard piden que sea enviado el ultimatum a la república del Transvaal.

La artillería sudafricana ha tomado posiciones en la frontera.

Un huésped.-El duque de Tetuan.-De opstadero.

Madrid 19 a las 3'40 t.

Ha llegado a San Sebastián el principe Enrique de Orleans, acompañado del duque de Sax, procedente de Francia.

Subió enseguida a Miramar para saludar a la reina, la que le invitó a almorzar.

En el segundo expres regresará a Madrid el duque de Tetuan.

Se asegura que el Gobierno se propone dejar en San Sebastián de estación, al cañonero Temerario.

Reverte de viaje

Madrid 19 a las 3'45 t.

En el expreso ha salido para la corte el diestro Reverte acompañado de Bravo, Marqués, Nuñez, Matias e I-la.

Fué saludado por los periodistas y amigos y el empresario Arana.

Reverte se resiente aún algo de la pierna.

Firma de S. M.-Disposiciones

Madrid 19 a las 3'55 t.

San Sebastián.—La Reina Regente ha firmado un R. D. autorizando al ministro de Hacienda para que realice sin subasta las reformas en el edificio del ministerio.

Otro suprimiendo la Junta superior Buda-Cuba (así dice) y encargando el despacho de los asuntos a la Dirección de Ultramar.

Otro nombrando Interventor de Hacienda de la Delegación de Madrid a don José Lopez Diaz.

Y otro autorizando la explotación del canal de Isabel II.

Dreyfus indultado

Madrid 19 a las 4 t.

Paris.—Bajo la presidencia de Mr. Loubet se ha reunido el con-

sejo de ministros habiendo acordado indultar a Dreyfus.

Maitre Labori ha desistido del recurso de casación del proceso.

Dícese que la familia de Dreyfus establecerá su residencia en Londres.

Menchea

INGRESO EN LA NORMAL DE MAESTRAS

Preparación y repaso con arreglo a los actuales programas incluso el solfeo por una aventajada señorita con título superior.

Las clases empezarán en 1.º de Octubre próximo y los precios serán módicos.

Informarán, calle del Conquistador (cuesta de Santo Domingo) n.º 32, Centro General de Anuncios.

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Los que regresan

Madrid 19 a las 11'20 n.

Sanctander.—Los repatriados llegados ayer de Cuba, carecen de todo recurso, incluso de ropa para vestir.

El Gobernador civil les socorrió con algún dinero.

Telegrafian de Filipinas que los tagalos cañonearon a Subic, obligando a dos buques yankees a retirarse.

Consejo de guerra.-Sorpres

Madrid 19 a las 11'45 n.

Mañana se celebrará el Consejo de guerra para juzgar al coronel Soto, al teniente coronel Oses y otros encausados por haber abandonado en Puerto Rico los puntos que guarnecían.

Dícese que al visitar el general Polavieja el monasterio de Covadonga, le sorprendió ver en el album, la firma de don Jaime de Borbón, estampada con fecha muy reciente.

Menchea

Academia de Matemáticas

dirigida por el Capitán de Ingenieros, don Cayetano Fuster.

Preparatoria para carreras especiales civiles y militares, Arqueología, Ingenieros, Aduanas, Estadística etc. Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros y Administración Militar.

Honorarios para los estudios elementales de Aritmética, Algebra, Geometría y Trigonometría.—25 pesetas; para tres de estas asignaturas—20; para dos—15; para una 10.

Las clases e individuos de tropa no procedentes de voluntarios, solo satisfarán la mitad.

Gratis a los que siendo pobres acrediten en los dos primeros meses de clase su gran aplicación e indubitable aptitud para la carrera a que se consagran.

Clases particulares ó de estudios superiores: honorarios especiales y en relación con el número de asignaturas y de alumnos para una misma.

Se dará principio a las clases en 1.º de Octubre próximo.

Para más detalles, los días laborables, de 9 a 1 de la tarde Victoria 6, 2.º.

Se venden

al contado ó a plazos DOS CASAS de precios distintos, con todas las comodidades posibles y espaciosos jardines, sitas en la calle de Santa Rita, del Terrero, números 4 y 9.

Informarán calle de la Concepción, 14, principal.

Motores a gas

Se vende uno, fuerza de 2 caballos, en muy buen estado.

Para informes dirigirse a don Juan Coll—O mos—101.

PIANOS

Se hacen toda clase de REPARACIONES Especialidad en Máquinas y Teclados, hasta si lo desean, dejar éstas como nuevas.

PRECIOS EQUITATIVOS Casa Perello, Unión 19, Palma

Alquileres

En la calle de Valero, número 5, principal, hay varias habitaciones amuebladas para alquilar a caballeros solos, a módico precio.

FERRO-CARRILES MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanitx y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanitx hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza. Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia). Entradas á Palma Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia). Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante. Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo). Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza. Viernes á las 2 de la tarde de Ibiza y Valencia. Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

SEPTIEMBRE

20

1854.—Batalla de Alma

MIÉRCOLES

262 | San Eustaquio y compañeros mártires.

SEPTIEMBRE

21

1787.—El Parlamento francés vuelve á reunirse en París.

JUEVES

263 | San Mateo, apóstol y evangelista.

Sándalo Sol Esencia pura de Sándalo con SA-LOL. El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la *Blenorragia* y demás flujos de las vías urinarias. Precio 3 pesetas.

Tos, Catarros, Bronquitis, Tisis, se curan seguramente con PERLS antisépticas SOLA á base CREOSOTAL TERPINOL y CUASINA

Morruhol con hipofosfatos SOL, cura las enfermedades del pecho, tumores, glandulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas pequeñas y dundas.

Venta. En todas las Farmacias de España, Portugal y América.—Depósito en Palma, Farmacia de J. Valenzuela

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padro

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma.—Valenzuela hermanos, Cuartel 2, Libertad 10, Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

Merendero

El antiguo y acreditado fondista Antonio Clar (e) Moreno pasa á disposición del público el nuevo establecimiento que acaba de montar con todos los adelantos modernos en la casa denominada

CAN FONJOY de la Torre d'en Pau

donde se servirá con toda economía, esmero y limpieza.

En dicho establecimiento habrá á disposición del público un bote con todos los aparejos de pescar con su correspondiente patrón, debiendo siempre proveerse del cebo los que quieran utilizarlo.

Colegio Balear

Bajo la advocación de San Luis.—SOL 38-2.º

La Academia de 1.º y 2.º enseñanza que dirige don Juan Gil y Amengual, desde el lunes próximo 4 de Septiembre en que se reanuda en las clases tomará el título de COLEGIO BALEAR.

Queda abierta la matrícula en el establecimiento, donde se darán toda clase de detalles.

Palma 28 de Agosto de 1899.—F. O. del Director, Antonio Fernandez.

Nuevo servicio

DE FALUCHOS COSTANEROS Para informes y demás Bernardo Esteban, sobre-suella.

En S. Español

se vende una casa de recreo, con buenas vistas y todas las comodidades apetecibles. Para informes en la misma, calle de Mes, 41.

LA CATALANA

BROSA 16, TIENDA.—PALMA

Cosés femin PARISIEN desde 8 á 100 pesetas uno.



Especialidad en la media. Pejes ventrales. Cosés para señoras delicadas. Composturas de todas clases.

Últimas modales del París.—Magníficas cosés para novias.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los cosés.

Piloto

Está en el próximo á salir para ARGEL el laúd *Sau Antonio* desea encontrar Piloto. Para informes: Comandancia de Marina de este puerto.

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el único más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

En Palma: Valenzuela, farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

DOLORES DE CABEZA

Desequese pronto y completamente con la

Cefalina Roselló

El que tose es porque no usa los biscochos pastavales

ROSELLÓ

Venta en todas las farmacias.—Palma: Farmacia viuda de Obrador y señores Valenzuela.

EL ACETILENO BARATO

Como GAS á 15 céntos. de peseta el metro y como PETROLEO á 30 céntos. el litro

Con los aparatos privilegiados, sistema

BOFILL—Ingeniero

Son los más sólidos, seguros, económicos, y los de más fácil manejo. Únicos con doble gasógeno automático. Lámpara portátil y faroles para Biciolota y viajes, elegantes y económicos. Especialidad para alumbrar poblaciones, sin ruidos. Mecheros especiales que no producen humo. Conveniente para el alumbrado doméstico, talleres, establecimientos, etc., etc.

Carburo superior á 85 céntos. Pta. Kilog.

SINDICATO, 141, 1.º-PALMA

No más pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de sbano. Se emplea sencillamente y rápido, higiénico y eficaz. TRES PSETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

SOCIEDAD DE NAVEGACIÓN A VAPOR

UNION COMERCIAL—J. HESTELA Y C.ª

El acreditado vapor

PALMA

Saldrá para Barcelona todos los lunes á las 5 de la tarde y de Barcelona los jueves.

Admite pasajeros y carga para dicho punto á precios reducidos.

Viajes en combinación con los vapores de esta Tintorería y C.ª en Palma, Londres, Liverpool, Amberes, Hamburgo y Marsella á precios económicos.

El trasbordo para todos los puertos de América sin gastos en Barcelona.

PALMA.—Oficinas, Plaza Antonio Maura; Agencia y despacho, Bernardo Estela, Muelle.

BARCELONA.—Consignatario, Francisco M.ª Tintorer, Pasaje del Comercio 1 y 8.—Agente de Aduana, viuda Orfila, Cort, Creus y Domenech, Parque 8.



CASA BANQUE

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser Wertheim, Pfaff y Estrella

Venta á plazos desde 5 reales en adelante.

Taller para compostura de máquinas de todos sistemas.

Colón 34, Palma

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona Mes de Septiembre

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor X, capitán Camps, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 30 de Santander, vapor «Rosa María Costina», capitán Casquero, para Cebrera, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Montserrat», esp. Gomez, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los puertos de los Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el día 22.

Línea de Fernando Poo.—El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Ciudad Condal», capitán Lavia, para Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa: Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Larache», esp. Pia, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marrakech y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñero», sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Los pasajeros y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

S. EN C. CADIZ

Sillas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Saldrá de este puerto el 28 de Septiembre para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Manzanillo, Santiago de Cuba, Habana, Veracruz y Tampico, con escala en Canarias el mesgüero y vapor

Miguel M. Pinillos

Admite carga á flote y pasajeros para dichos puntos. Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

NOTA.—Habiendo exceso de carga, se aplicará á los señores cargadores se avisará con anticipación la carga que desista de los receptos.

Academia preparatoria

para las carreras del Magisterio Elemental, Superior y Normal de Maestros y Maestras. Preparación para las próximas oposiciones de Tercero de curso, clases de dibujo lineal, geográfico topográfico é hidrográfico y caligrafía por los profs. ceras

DON SALVADOR M.ª BOVER—Profesor Normal.

DON PEDRO MOLL—Perito y Profesor Mercantil, Bachiller, Piloto, Maestro Elemental, etc.

Sol-12 y 14

Socorro-46, 2.º

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

Imp. de Amengual y Muntaner

ABONOS QUIMICOS ALZAMORA HERMANOS PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALEAR